

Synthèse de l'activité 2012-2013 entre l'Amap de Nyons et La Ferme Le Celas de Raphaël et Marion GIRARD

Référente : Clarisse MARTIN

Préambule :

Le 1^{er} contact entre la référente et les producteurs a été un peu tardive (en septembre 2012), mais il a permis une visite de la ferme et une évocation du fonctionnement antérieur (afin de faire table rase des problèmes survenus et repartir sur de nouvelles bases).

Depuis, le contact passe de mieux en mieux, par téléphone et par mail. La confiance mutuelle s'installe avec la compréhension des rythmes et fonctionnements de chacun.

1 / Pour les pommes de terre : sac de 5 kg

15 contrats signés (dont 1 contrat pour 10kg, soit 1 sac à chaque livraison), livrés en 2 fois, 1 livraison tous les 15 jours.

Soit 12 livraisons pour la saison, qui représentent

$16 \times 5 \text{ kg} = 80 \text{ kg} / \text{mois}$ (2 livraisons/mois)

$6 \times 80 = 480 \text{ kg}$ pour la saison

$16 \times 45 \text{ €} = 720\text{€}$ pour la saison 2012/2013, soit jusqu'au 11 mars 2013.

Remarque :

Souhait des Girard pour l'année prochaine : 1 seule livraison par mois, ils peuvent s'engager sur les volumes que nous souhaitons. Le prix des pommes de terre pour la saison prochaine devrait un peu varier.

2 / Pour l'agneau :

Commande de décembre 2012 :

4 contrats dont 3 caissettes, et des abats : 4 foies et 1 cervelle :

Soit un total en décembre 2012 de 23,50 kg de viande d'agneau, 5 abats, et 352,23€ de chiffre d'affaire.

Commande pour mars 2013 à ce jour :

7 contrats,

soit environ 55 kg de viande d'agneau et 7 abats, et 800€ de chiffre d'affaire estimé.

Synthèse des commandes d'agneau pour la saison

A ce jour pour la saison 2012-13 : 78,5 kg de viande environ, 12 abats, et 1148€ de chiffre d'affaire estimé.

Remarque :

Le prix de l'agneau de devrait pas varier pour l'année prochaine.

3 / Visite de la ferme Le Celas :

Longue à mettre en place : il n'a pas été possible de l'organiser pour la transhumance, puis la première date proposée n'a pas eu de succès...

Visite le 19 janvier 2013, en commun avec l'Amap de Caron, nous étions 4 familles de Nyons (sur 9 réponses, 6 inscrits mais deux se sont excusés pour cause de la météo)

Après une visite commentée de la bergerie par Raphaël, nous nous sommes retrouvés dans le foin pour partager pique-nique et bonne humeur.

Nous avons continué les échanges avec les amapiens de Caron, chacun s'est présenté et nous avons comparé les fonctionnements et expériences entre Nyons et Caron.

Marion nous a régalié des produits de la ferme : jus d'abricot et de cerise, tisanes chaudes, puis ragoût d'agneau aux pommes de terre.

Nous avons pu faire mieux connaissance avec eux, leur histoire et leur travail.

Proposition pour le printemps/été : rejoindre Raphaël et les brebis en haut de la Lance pour un pique nique ensoleillé !

4 / Conclusion :

Les moins :

- Je me suis mal organisée pour garder traces des contrats reçus et paiements.
- J'ai trouvé la communication avec les amapiens lourde et difficile : beaucoup de mails, d'énergie, pour peu de retour. J'ai ressentie comme très désagréable l'impression de devoir harceler les autres pour avoir des réponses.

Les plus :

De belles rencontres et de très bons produits !